

ABSTRAK

Septina Eka Pratiwi (1940410011) dengan judul: “Upaya Peningkatan Ekonomi Masyarakat Desa Glagah Kulon Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus Melalui Peternak Lebah Madu”. Skripsi, Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus, 2023.

Penelitian ini merupakan penelitian jenis lapangan (*field research*) yang bertujuan: 1) untuk mengetahui upaya dalam proses peningkatan ekonomi masyarakat melalui peternak lebah madu, 2) untuk mengetahui pendukung dan faktor penghambat dalam upaya peningkatan ekonomi masyarakat melalui peternak lebah madu di Desa Glagah Kulon Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.

Penelitian ini termasuk dalam penelitian kualitatif dengan menggunakan analisis deskriptif. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yakni dengan wawancara, observasi dan dokumentasi berupa data-data tentang gambaran peternak lebah madu. Adapun metode sampling yang digunakan yakni *purposive sampling* (sampel bertujuan). Informan dalam penelitian ini ada 5 orang diantaranya adalah 2 ketua peternak lebah madu skala besar (Skw Madu dan King Of Honey), anggota peternak lebah madu, istri ketua lebah madu Skw dan masyarakat sekitar serta kaur pemerintah Desa Glagah Kulon Dawe Kudus.

Hasil analisis data ditemukan temuan-temuan yakni (1) proses peningkatan ekonomi masyarakat melalui peternak lebah madu dilakukan melalui 3 kegiatan yaitu: pelatihan, pembinaan dan pendampingan. Dimana tiga kegiatan tersebut bisa memberikan motivasi kepada masyarakat agar mau berkembang dan mendorong semangat untuk terus berusaha sehingga mencapai tujuan yang diinginkan. Dampak yang dihasilkan dari kegiatan pemberdayaan adalah adanya peluang pekerjaan yang diperuntukkan untuk masyarakat desa, serta bagi para peternak bisa mempunyai usaha bisnis yang bisa menjadi investasi dimasa depan. (2) terdapat beberapa faktor pendukung dan faktor pengambat dalam upaya peningkatan ekonomi masyarakat melalui peternak lebah madu Desa Glagah Kulon. Adapun faktor pendukungnya yaitu: SDM (Sumber Daya Manusia) dan SDA (Sumber Daya Alam), permodalan, alat-alat untuk beternak, jiwa yang tangguh, proses pemasaran yang baik, dukungan dari pemerintah desa setempat. Faktor penghambatnya adalah adanya provokasi dalam perizinan lahan, pendanaan, pembeli tidak ada namun stok madu sangat banyak dan tidak adanya dukungan dari keluarga.

Kata Kunci: *Pemberdayaan Masyarakat, Peternak Lebah Madu, Ekonomi Masyarakat.*